

Dresden, 21. Dezember 2017

## Zertifizierung

### **Hochschule für Musik Dresden nun auch offiziell familienfreundlich**

#### **Einjähriger Auditierungsprozess erfolgreich abgeschlossen**

Am 15. Dezember hat die Hochschule für Musik Carl Maria von Weber Dresden das Zertifikat audit familiengerechte hochschule erhalten. Mit diesem Zertifikat verpflichtet sich die HfM Dresden zu Maßnahmen, die den Alltag für Studierende und Mitarbeiter mit Familie erleichtern.



Familienfreundlichkeit stärken, Toleranz und Aufgeschlossenheit für Familienthemen schaffen sowie Vereinbarkeit von Studium/Beruf und Familie verbessern – dies sind wichtige Ziele der Hochschule für Musik Dresden. Um sie zu erreichen, nutzt die HfM das audit familiengerechte hochschule als Rahmen für eine offene Diskussion familienrelevanter Themen wie auch als Instrument zur Etablierung optimierter familiengerechter Maßnahmen und Angebote an der Hochschule. Gleichzeitig möchte die HfM dadurch auch die Studien- und Arbeitszufriedenheit an der Hochschule erhöhen und die Attraktivität der Hochschule für den künstlerischen und wissenschaftlichen Nachwuchs steigern.

Folgende Maßnahmen sind bereits getroffen worden (Auswahl):

- Flexible Arbeitszeitregelung im Rahmen von Gleitzeit
- Hohe Flexibilität der Arbeitszeit für Lehrende
- Berücksichtigung familiärer Belange bei der Dienstplanung
- Familienbedingte Teilzeitarbeit und Erziehungsfreistellung
- Mögliche Tätigkeit während Erziehungsfreistellung
- Berücksichtigung familiärer Belange bei Studienorganisation
- Gesonderter Überaum für Studierende mit Familie
- Grundberatung für Studierende und Beschäftigte mit Familie
- Flexible und kostenfreie Kinderbetreuung für Studierende und Lehrende mit Kindern
- Infrastrukturelle Maßnahmen wie Wickelmöglichkeiten, Hochstühle
- kindgerechtes Geschirr und Kinderportion in der Mensa

Oliver Schmitz, Geschäftsführer der berufundfamilie Service GmbH, beglückwünscht die Arbeitgeber und Einrichtungen: „Das Zertifikat zum audit ist der Beleg dafür, dass eine familien- und lebensphasenbewusste Personalpolitik systematisch verfolgt wird. [...] Mit dem Zertifikat zeigen die Arbeitgeber und Einrichtungen, dass sie zielgerichtet ihre individuellen Entwicklungspotenziale nutzen, um eine nachhaltige Vereinbarkeitspolitik in ihrer Kultur zu verankern.“

Die berufundfamilie Service GmbH ist Dienstleister und der Kompetenzträger im Themengebiet Vereinbarkeit von Beruf, Familie und Privatleben. Ihr zentrales Angebot ist das audit berufundfamilie/ audit familiengerechte hochschule, das von der Gemeinnützigen Hertie-Stiftung initiiert wurde. Einsetzbar in allen Branchen und unterschiedlichen Betriebsgrößen, erfasst das audit den Status quo der bereits angebotenen familien- und lebensphasenbewussten Maßnahmen, entwickelt systematisch das betriebsindividuelle Potenzial und sorgt mit verbindlichen Zielvereinbarungen dafür, dass Familienbewusstsein in der Unternehmenskultur verankert wird. Nach erfolgreichem Abschluss dieses Prozesses entscheidet ein unabhängiges, prominent mit Vertretern aus Wirtschaft, Wissenschaft, Politik und Verbänden besetztes Kuratorium über die Erteilung des Zertifikats zum audit. Die praktische Umsetzung wird von der berufundfamilie Service GmbH jährlich überprüft. Bundesfamilienministerin Dr. Katarina Barley und Bundeswirtschaftsministerin Brigitte Zypries tragen gemeinsam die Schirmherrschaft für das audit.

Wir danken vorab für die Berücksichtigung in Ihren Veröffentlichungen.

Mit freundlichen Grüßen

Jana Reißmann  
Pressestelle